
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Kreistag, PF 2580, 32382 Minden
 Kreistagsfraktion

An den Landrat  Portastr. 13 / Kreishaus
des Kreises Minden-Lübbecke 32382 Minden
Herrn Doğan  Telefon: 0571/807-21130

Email:
 DieGruenen.KT@ minden-luebbecke.de

 13.02.2023

Antrag: Teilnahme am Förderprogramm zum vermehrten Einsatz von Produkten des
ökologischen Landbaus in der Kreishauskantine

Sehr geehrter Herr Doğan,

die Kreistagsfraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN beantragt: die Kreisverwaltung wird aufgefor-
dert einen Antrag auf eine Beratungsförderung entsprechend der Richtlinien zur Förderung
der Beratung von Unternehmen und öffentlichen Einrichtung zum vermehrten Einsatz von
Produkten des ökologischen Landbaus im Rahmen des Bundesprogrammes Ökologischer
Landbau an das Bundesministerium für Landwirtschaft zu stellen. Nach einer Vorberatung im
Ausschuss für Strukturförderung möge der Antrag im Kreistag beschlossen werden.

Begründung

Bei dem neuen Förderprogramm fördert der Bund Produkte des ökologischen Landbaus in
der Außer-Haus-Verpflegung mit bis zu 35.000 Euro je Kantine. Es gibt Geld für die Beratung
von Betrieben und öffentlichen Einrichtungen, die erstmals Bioprodukte in ihre Küchen holen
wollen und die bereit sind ihren Bio-Anteil auszubauen.
Das ist auch eines der Ziele, das sich der Kreis mit seiner Bewerbung als Ökomodellregion
gesetzt hat. Bezuschusst werden maximal 80 Prozent der Beratungskosten. Die Beratung
soll innerhalb eines Zeitraumes von 12 Monaten abgeschlossen sein.
Neben der Beratung wird auch die Schulung von Mitarbeitenden gefördert. Denn die Bio-
Kompetenz des Personals ist entscheidend, wenn mehr Bio gelingen und ein nachhaltiger
Erfolg erreicht werden soll.

Wirklich nachhaltig sind, gut schmeckende, umweltfreundliche Menüs zu fairen Preisen mit
möglichst regionalen Produkten zu kochen. Damit das gelingt, muss sich die Art und Weise,
wie und womit gekocht wird sehr deutlich ändern. Noch mehr Frisches aus der Region und
Saison statt Convenience stehen dann auf dem Speiseplan. Und weniger Lebensmittel dür-
fen in der Tonne landen. All das braucht das Know-how der Kantinenbelegschaft.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Cornelia Schmelzer                              gez. Petra Walter-Bußmann
Fraktionssprecherin Geschäftsführerin


